

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, 10  
TELÉFONO INTERURBANO. NÚM. 33

SE PUBLICA POR LA TARDE

Anuncios, esquilas, remitidos y reclamos  
a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables  
sus autores. No se devuelven los originales

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

## Valoración del Parlamento

La crisis del sistema parlamentario... ¿Cuál es la verdadera razón de ese tóxico que se difunde como el arma de guerra más eficaz contra el liberalismo? ¿Que el Parlamento es el órgano capital de la estructura de las sociedades libres. En la forma aristocrática correspondiente a las selecciones directivas en toda democracia. ¿Queréis comprobar la autenticidad de una convicción apellidada liberal? Preguntad su opinión sobre el Parlamento. La difusión interesada de su descrédito pertenece al conocido sistema por el cual se designa al enemigo para quitarle fuerza moral.

Contra el Parlamento se ha recurrido a dos diversas estrategias: la de falsificarlo para reducirlo a la impotencia o sumirlo en la deshonra; y la de atacarlo directamente por los golpes de fuerza. Y precisamente el odio mayor que inspira a sus enemigos el Parlamento nace de su cualidad evolucionaria, dulcificadora de la eterna transformación social. Su nombre mismo tiene un significado de tregua: "parlamento", conversación bajo la tienda acogedora, para evitar con capitulaciones o tratados la lucha material entre los estamentos o las ideologías.

Peró el Parlamento puede tener asignadas dos funciones diversas: la legislativa y la fiscalizadora; y contra ésta última se enseñan hoy los odios del adversario; porque en ella consiste precisamente el ejercicio de la soberanía; la verdadera dinámica del Parlamento. Una monarquía cuyos gobiernos dependan de la voluntad parlamentaria, como Inglaterra, puede tener las formas esenciales de la república, y sobrevivir a la crisis universal de las coronas. En cambio, una república presidencial conserva los viejos caracteres de la monarquía, y en países de pobre vitalidad cívica, como ciertos Estados de América, origina la más auténtica de las tiranías.

¿Cuál es el caso de España, de la España constitucional, en cuanto al Parlamento? Voy a hacer una afirmación que sólo parecerá atrevida a los que no se hayan fijado en la incongruencia y contradicción de los habituales enemigos de la institución parlamentaria. La verdadera ejecutoria del Parlamento español de la Restauración no radica en su obra legislativa, sino precisamente en la fiscalizadora, que es la que suele reprocharse como un baldón, como un signo de debilidad. La mayor gloria del Parlamento español no consiste en las leyes que dictó, siguiendo una trayectoria parabólica que decae desde la incorporación del liberalismo fundamental (sufragio, jurado, etc.) hasta las abdicaciones de soberanía representadas por la ley de jurisdicciones y todas sus consecuencias. La verdadera gloria de ese Parlamento se cifra en las gestiones gubernamentales que impidió, dificultó o descubrió a la luz pública, para que el pueblo las juzgase y anatematizase a sus autores. Ese Parlamento no fué benemérito por lo que hizo; sino por lo que no dejó hacer.

Ya estoy escuchando la gran objeción: "Peró ¿de qué Parlamento hablamos, si en España la representación nacional, en sus inmensas mayorías, era obra de los Gobiernos?" — Si así es ¿dónde queda el argumento de la imposibilidad de gobernar, atribuida a la acción esterilizadora de los Parlamentos? No, no fueron aquellas mayorías sumisas, esclavas de espíritu, formas viables del pacto entre gobiernos y caci-

ques, las causantes de la infecundidad gubernamental. Cuando el señor Maura y Gamazo afirmaba, en unas declaraciones recientes, que las Cortes no dejaban gobernar, me parecía recordar que don Antonio Maura no aludía precisamente a las Cámaras cuando hablaba de los que no dejaban gobernar... Lo que había en esos Parlamentos de mayorías amañadas, que hacían degenerar en conciliábulo la categoría conciliar de la representación nacional, era una minoría de auténticos representantes del país, fieles a la investidura recibida, que arrancaban el velo de la ficción gubernamental y sabían hallar el eterno tono de las Catilinarias. Bendita obstrucción la de esos varones, cuya palabra tenía la eficacia de la calidad, ya que no la de la cantidad; la del espíritu, ya que no la de la materia. Por su fuerza moral se deshacía el equívoco, se disipaba la bruma amparadora del desafío ejercido por el Poder; y sólo recurriendo al silencio forzado de lo que solía llamarse *cerrojazo* podía consumarse impunemente la ficción gubernativa, lenta preparación de lo que ha venido después.

¿Y el país? ¿Cómo respondía el país al esfuerzo de ese grupo de ciudadanos que hablaban por él desde la tribuna más elevada? El ambiente de convencionalidad y mentira que la llamada verdad oficial difundía sobre la opinión (o lo que así se llamara) se disipaba en el Parlamento por el esfuerzo de las minorías que legítimamente lo representaban. Peró el país continuaba ajeno a esa proyección de verdad, e indiferente a toda voluntad de redención. Cuando la proclamación de la verdad, contra sus falsificaciones oficiales, suscitaba la protesta ruidosa de las mayorías esclavas, cierta Prensa no menos esclava salía voceando contra lo que se llamaba *escándalos del Parlamento*; y la opinión multitudinaria se escandalizaba a su vez, e invocaba, no el exterminio de los Poderes culpables, sino el de los que los habían desenmascarado desde la tribuna. Estos varones habían querido apelar al Pueblo; peró el Pueblo no existía, porque era sólo muchedumbre, grey, que invocaba las cadenas, la mano de hierro *el palo, mucho palo!*

\*\*\*

El Parlamento, el verdadero Parlamento, es una forma política que corresponde a grados sociales elevados, a pueblos que hayan alcanzado plenitud de conciencia. Ocorre, en ese aspecto, lo que con todas las expresiones puras de independencia personal: Democracia, Libertad, República. El Parlamento es, repito, la forma visible de la aristocracia democrática: la selección escogida por el Pueblo para regirlo y encaminarlo en su incesante evolución. Desde el despe-

## Editorial Castro - Mazarredo, 4. - Madrid (5)

LA MAYOR DEL GENERO POPULAR. — 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela, Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: *Los Angeles del Arroyo*, *Virgen y Madre!*, *Por el amor de un Hombre*, *Genoveva de Bravante*, *Juana de Arco*, *Reina y Mendiga*, *La Mujer Adúltera*, *La Calumnia*, *El Cura de Aldea*, *El Mártir del Gólgota*, *El Diablo en Palacio*, *El Gran Tirano*,

tismo, supervivencia de prehistoria, hasta las depuraciones parlamentarias, hay una escala ascendente de valores políticos que no ha sido superada todavía. Cuando se lo que se quiere es apelar a una forma republicana preferible a la república parlamentaria de tipo francés, en realidad lo que se quiere es apelar a una forma atenuada de poder personal. La verdadera distinción de las formas políticas republicanas respecto a las monárquicas estriba en la soberanía del Parlamento. A la luz de un criterio perspicaz, que ahonde en la naturaleza de las cosas, la monarquía inglesa y la belga, como decíamos, tienen una caracterización republicana superior a la de muchas repúblicas americanas que son formas de caudillaje despótico. Y en la misma Europa, ¿caso Grecia, Portugal, los Estados Bálticos, Hungría, Polonia, tienen la categoría y la firmeza republicanas de los Estados escandinavos o de Holanda?

Así como el Imperio Romano se fundó sobre la alianza entre el caudillaje militar y la plebe contra el poder senatorial, republicano patricio; y así como en la Edad Media el Poder Real se alió con el Tercer Estado para abatir el poder de la nobleza, las derechas quisieran ahora suscitar en la baja opinión un movimiento de desconfianza envidiosa contra las selecciones parlamentarias, para restaurar los poderes personales. Cuando se estudie profundamente el fascismo como arquetipo de ese movimiento, se verá en él una reacción de nacionalismo primario y plebeyo contra el impulso de solidaridad universal originado por la espiritualidad y la ideología de los escogidos, de los *aristarcas*. Flota sobre todas esas reacciones un odio a la espiritualidad en nombre de los intereses, que descubre la sorda lucha de los inferiores contra la selección mental que quisieran ver sustituida por otra.

No olvidemos, por eso, que cuando nos referimos al Parlamento hablamos de Cámara política, elegida por voto individual, representativa de matices del pensamiento, y no de consejo de administración o gerencia de intereses. Aquél es una fuerza dinámica, encaminada a vigilar continuamente la fidelidad del Poder; a fundir precisamente las clases adventicias y las fuerzas materiales en una sola corporación ciudadana; a engranar el esfuerzo de la personalidad nacional en la solidaridad universal para evitar la guerra externa; y a impulsar la ascensión indefinida del régimen para evitar la guerra interna.

GABRIEL ALOMAR

COQ - D'OR  
EL MEJOR REFRESCO

¿a qué seguir? — ADQUISICIÓN FACIL. — Pídanse a mis corresponsales en GERONA: don Juan Martínez, Carmen, 62; y don Obdulio García, Carmen 54, bajos; o directamente a la Editorial.

En plazas que no tenga representantes, sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos, o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados.

PIDAN LA OBRA NUEVA:  
EN LAS GARRAS DEL ODDIO.  
Descuentos fantásticos a Corresponsales — Se admiten Corresponsales para España y América. — Diríjanse al Apartado de Correos 5.020.  
MADRID (5)

## Centro Comercial administrativo DE José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO  
Ciudadanos, 3 — Apartado, 19  
Teléfonos: Urbano, núm. 85  
Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427  
Se tramitan altas para patentes de circulación de automóviles.

## La fuerza del Cooperativismo

Cómo surge y cómo avanza en nuestra provincia.

Aunque sin un aval de desengaños que únicamente la larga experiencia de años puede proporcionar, consideramos poco menos que una vana quimera la implantación en nuestra provincia del Cooperativismo agro-pecuario. Y conste que tan convencidos estamos de la fuerza de su eficacia, que ciegamente creemos que los hondos problemas de producción y consumo que incesantemente influyen en la economía de nuestras comarcas no pueden resolverse, satisfactoriamente y produciendo enormes beneficios, sin poner en marcha la doctrina del gran industrial de Manchester Ricardo Owen y sancionada en 1811 en el Congreso de Aix-la-Chapelle por soberanos y diplomáticos.

La Guerra Europea fué para la mayoría de los habitantes de esta provincia "mal necesario" que los redimió. Sin lucha por ningún ideal (los grandes ideales que abonaban la guerra), sin esfuerzo alguno, sin a delantar nada la cultura, por una mera ley de adaptación, el labriego gerundense, sin darse cuenta siquiera de lo que pasaba, ha logrado sustraerse a los caprichos señoriales del terrateniente que paulatinamente ha ido arruinándose por no haber sabido nunca lo que podían dar de sí la tierra de sus inmensas posesiones. Por esa suave evolución ha surgido en nuestra provincia una casta social que antes apenas existía. Es la clase media, ese tercer Estado como le llamaron los enciclopedistas triunfantes en la Revolución francesa, que persiste en la historia como apóstol de la Libertad y el soldado del derecho.

Quién concienzudamente reflexione sobre el porvenir de esa falange tan numerosa redimida económicamente por casuales ganancias y acendrado espíritu de ahorro, pronto y bien claro acertará en vez, que ante la fuerza avasalladora de una minoría mejor preparada y unida cuando no más audaz no queda más que el dilema: o la asociación o sucumbir.

Ello no obstante dudamos de que de esa pléyade de pequeños propietarios, amos hoy del mayor número de masías y directores de nuestra economía rural pueda biotrar una manifestación espontánea de Asociación Agrícola y ganadera que los oriente y los defienda. Díganlo sí no los Sindicatos Agrícolas que una Ley creó, como el más hermoso brevulario de amor y bienestar, y, a pesar de todo, ved el triste fin que han tenido por esa idiotisnerasica inconsciencia de nuestros agricultores y ganaderos. Son carentes de sentido político y de sentido de conservación; puede decirse que han perdido de dignidad. Por medio a perder sus privilegios que consiste en vivir mal y comer peor, sufrir y resignarse creyéndose cu-

perior a las clases desheredadas y desamparadas por completo, se inspiran en un criterio anacrónico que retraza todo progreso quedando sometidos como esclavos a las clases dominantes, los comerciantes y recayendo sobre su incultura y egoísmo la responsabilidad de nuestro atraso social-agrario.

Manifestaciones colectivistas y de previsión, rudimentarias en su forma, grandes en su fondo, feliz legado de nuestros antepasados, como eran ciertas mútuales locales para seguros de ganados, cosechas, compra de piensos etc., los hemos visto desaparecer para abrir paso como reguero de pólvora a compañía de seguros que han cobrado elevadas primas y no han cumplido sus compromisos. Y no hablémos ya de la osadía — porque repetimos no es necesidad en una clase adinerada como la que nos ocupa — de aceptar el crédito que le ofrece el comerciante en su propio interés debe nuestro ganadero huir como de la peste, pues dicha cuenta corriente no se conforma con correr, ni siquiera con trotar; galopa. El comerciante no pide dinero. Una adquisición queda reducida de momento a una línea escrita en el carnet del cliente y como éste no se ve obligado a ningún desembolso inmediato no resiste ante ninguna tentación Compra y compra... sin cesar. Se empeña y el ganadero empeñado o que compra a crédito se echa el "dogal al cuello": está perdido. Si son piensos para alimentar sus ganados lo que compra, se le impone un formidable aumento en los precios. Si es ganado lo que se toma a crédito y si por imprevisión una epizootia se los diezma el ganadero se arruina... Si el negocio sale bien o lo que es igual si el ganado no se le muere o si no suben los piensos es al prestamista a quien hay que acudir para que tome los cerdos o los terneros a menos precio y comprar al momento otros, a mayor valor y a pagar y a correr el albur.

A este inmoral comerciar hay que atribuir sin duda la crisis agudísima que se avecina por faltar los cerdos que el abastecimiento y nuestra próspera industria tocinería incesantemente pide. Mientras contemplan nuestros desgraciados ganaderos como enriquecieron sus prestamistas andan ellos desorientados desconfiados y muchos arruinados.

No saben ver, ¡oh irreflexivos! la antitesis entre Comerciantes y Cooperativismo. Dos ruedas que se hallan en competencia porque asumen la misma función.

Tal desconocimiento no le deja ver tampoco que el comerciante de piensos y ganados interpuesto entre el productor y el consumidor busca enriquecerse a expensas de los dos, parásito tanto más peligroso cuanto que se multiplica con una rapidez espantosa.

La Cooperativa, la Asociación de los verdaderos ganaderos, llámesela como se quiera, debe subsistir porque la razón y el interés social la avalan. Reporta ventajas al productor y es el más económico para el consumidor. Es además la organización democrática por excelencia. Los administradores elegidos por Asamblea general de asociados deben ser siempre los pequeños propietarios y los modestos co-

lonos que por ley y derecho deben ser los únicos favorecidos. Dejar las Cooperativas ganaderas de consumo en manos de administradores, no de este modo elegidos, se corre el riesgo que desvien en provecho propio la fuerza de la Asociación.

Toda legislación agrícola en todo país y en todo tiempo se hace en favor de los pequeños, de los débiles de los que pide justicia.

JAIME PAGÉS BASACH  
Gerona, 3 Septiembre 1927.  
(Continuará)

## Revista de Espectáculos

Teatro Albéniz

La empresa de este favorito salón nos ofrece para hoy y mañana la reprise de la Gran superjoya Universal, titulada "El sol de Media Noche".

El "Sol de Media Noche" es un film extraordinario, incomparable. Un film de Amor, Lujo y Placeres, cincelado por la mano maestra del famoso *metteur en scène* Buchowetzki y magistralmente interpretado por Laure La Plante, Pat O'Malley y Raymond Keane.

La mise en scène lujosísima y de buen gusto. El argumento sencillo pero conmovedor, donde la intriga se desenvuelve hasta alcanzar la cumbre de la emoción en la escena final, en la escena de la ejecución.

En suma: Una bendición para la taquilla y otra para el público.

Como complemento se proyectará "De fendiendo lo suyo", bellísima comedia dramática; "La atracción de un uniforme", cómica de gran risa, y el interesante "Noticiero Fox".

Salón Gran-Via

En la pantalla de este concurrido salón se proyectarán las últimas jornadas de la superproducción "Las tormentas de la vida".

Terminando en cuenta el grandioso éxito que obtuvieron las primeras y segundas jornadas, es de augurar que estos días la sala de este coquetón cine se vea extraordinariamente concurrida.

Además, se proyectarán el bellísimo film "La doncella del Palace", interpretado a las mil maravillas por la *Mary Pickford Inglesa*, Betty Baifour, que hace una verdadera creación de su difícil papel; "Pablo y Virginio", deliciosa comedia de gran hilaridad, y la siempre interesante Revista Pathé.

Coliseo Imperial

La empresa de este popular salón ofrece también para estos días un programa sumamente interesante a base de la magnífica producción "La Novela de una Noche", interpretada por la guapísima Constance Talmadge; de la emocionante cinta "Fuera del Rink" y de una cómica de desternillante risa.

El aplaudido quinteto Orpheo, como de costumbre, hará las delicias del respetable.

VELEZ

### D. M. A. Pons Milans

MÉDICO

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído.  
Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 8.  
Calle de S. Francisco, 10-1.-GERONA

# Academia Gerundense

Calle Zapatería Vieja, 6, pral. (Local Ateneo de Gerona)

CURSO 1927-28

EDUCACIÓN ACTIVA.—Cultura general, clases complementarias y de preparación ingreso segunda enseñanza, para niños y niñas.

Enseñanza especial de Cálculo y Contabilidad mercantil a cargo de D. Manuel Artiles, jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda.

Horas de matrícula: De 5 a 6 tarde, desde 1.º de Septiembre.

## SALON GRAN-VIA

Programa memorable : : Días 3 y 4 Septiembre de 1927

Gran éxito de la novela cinematográfica

### Las Tormentas de la Vida

Proyectándose las 3.ª y 4.ª últimas jornadas de esta grandiosa producción. Obtienen un triunfo señaladísimo en la interpretación los artistas favoritos de este público GEORGES BISCOT y la monísima niña BONBONLE.

SENSACIONAL ESTRENO

### La Doncellita del Palace

Original super-producción interpretada colosalmente por la célebre BETTY BALFOM conocida por la MARY PICKFORD INGLESA y el simpático actor ANDREE ROANE.

PABLO Y VIRGINIO estupenda cinta cómica de risa continúa  
Y la siempre interesante REVISTA PATHÉ

ACEITE DE RICINO  
**GOLOSO**  
PRODUCTO NACIONAL  
**EL MEJOR PURGANTE**  
PERFUMADO A LA MENTA, ANIS, NARANJA Y SIN AROMA  
DESPUES DE USARLO  
QUEDA UN BONITO VASO DE CRISTAL  
VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIFICOS

## Crónica

¡Primero de septiembre! Esta es una fecha desconsoladora, triste. Es la fe ha que señala el fin de una cosa y el principio de otra. El fin de toda la vida de holgura del verano. El principio del trabajo, el principio de la vida de labor del invierno, de todo el año No tenemos más remedio que admitir que el verano para muchos, para casi todos, termina el día treinta y uno de agosto. Termina el día treinta y uno de agosto porque este día es el último de la vacación modesta, burguesa, del veraneo, que pudiéramos llamar "menestral".

El otro día, el día siguiente, ya marcará la ruta a seguir para todo un año.

Y la muchachita que se acostó, oyendo aun el compás del último fox, y las palabras insinuantes de un galán, que recita versos de Ruben Dario y canta tangos de Spaventa, se despertará en su ciudad, en su casa, esperándola el colegio o la academia de corte.

Su galán se habrá perdido en el remolino de una lejana oficina de banca. El también entornará los ojos y soñará con los pasados días veraniegos.

Esto que todos miramos con indiferencia es un pequeño poema de dolor. Se rompe una ilusión, se hunden los más hermosos castillos, y quien sabe, si tal vez, se troncha una vida; y todo por el poder despótico, canalla de una fecha. De un número pintado en una hoja de papel que hemos dado en llamar calendario.

Claro que nos queda el alivio de pensar que volverá otra fecha, y con ella la continuación de las ilusiones. Pero ya no será igual; cuando un ilusión se rompe ya no puede unirse otra vez. ¡No se ha inventado el sindetikon para pegar ilusiones rotas!

El "Boletín Oficial" de hoy publica la relación de los recaudadores y auxiliares nombrados por la Diputación provincial para el cobro de cédulas personales y demás arbitrios de la corporación en esta provincia y en la siguiente forma:

#### Zona de Gerona

- Recaudador:  
D. Narciso Martí Trayter.  
Auxiliares:  
D. Francisco Bartrina Mas.  
D. Alfonso Martí Trayter.

#### Zona de Figueras

- Recaudador:  
D. Antonio Albert Arnau.  
Auxiliares:  
D. José Puig Torrá.  
D. Miguel iSerrat Piarnau.  
D. Santiago Serrat Maymí.  
D. Miguel Borrell Barangó.  
D. Joaquín Fortunet Dumanjó.  
D. Ricardo Trayter Olier.

#### Zona de La Bisbal

- Recaudador:  
D. Enrique Canada.  
Auxiliares:  
D. Aniceto Barceló Muray.  
D. Juan Lloret Bosch.  
D. Salvador Lloret Martí.  
D. Francisco Lloret Martí.  
D. Bernardino Rodríguez González.  
D. Juan Rodríguez Castelló.  
D. Juan Pagés Basart.

#### Zona de Olot

- Recaudador:  
D. Jaime Bonavía.  
Auxiliares:  
D. Francisco Ahumada Merlo.  
D. Pedro Casellas Figueras.  
D. Rafael Pineda Maurici.  
D. Emilio Palagós Pujol.

#### Zona de Puigcerdá

- Recaudador:  
D. Eduardo Suñer Ferrer.  
Auxiliares:  
D. Juan Diuenge Martí.  
D. Domingo Baró Alíer.  
D. José Gratacós Bruñol.  
D. Narciso Busquets García.

#### Zona de Santa Coloma de Farnés

- Recaudador:  
D. Manuel Vázquez Castro.  
Auxiliares:  
D. José M.ª Vázquez Ribas.  
D. Ramón Fornés Puigderrajos.  
D. Ramón Pérez.

Los días 8 y 9 del corriente celebrará su fiesta mayor el pueblo de Jafré. Las sociedades "Iris" y "Victoria" organizan bailes.

La Comisión provincial permanente acordó señalar el día 30 del actual para la segunda subasta de los acopios de piedra machacada para la reparación del camino vecinal de la estación de La Crehuetta a la ermita de Nuestra Señora de los Angeles.

La propia Comisión resolvió construir por administración el camino vecinal de Terradellas a la carretera de Madrid a Francia.

También acordó la adquisición de radium de la Sociedad Ibérica de Construcciones para el Hospital provincial y la atención a los servicios prestados por el médico don Joaquín Dausá, que ha facilitado y aplicado a los enfermos del propio Establecimiento que lo requerían el radium de su propiedad, acordó nombrar al médico radiólogo del Hospital, con carácter interino; delegando a la Comisión de Beneficencia para que, de acuerdo con el diputado ponente don José María Bosch, provea a lo pertinente para la adquisición de radium y la provisión definitiva del expresado cargo, mediante examen.

Ha quedado clausurada en el Ateneo la notable exposición de cerámica y vidrios esmaltados de don Mariano Burgués, de Sabadell.

El señor Burgués está preparando una importante exposición que se abrirá en uno de los salones de Barcelona en el próximo otoño.

Mañana se inaugurará en uno de los salones de las casas consistoriales de La Garriga una exposición de trabajos del exquisito artífice Adolfo Fargnoli.

Esta exposición ha sido patrocinada por el Ayuntamiento de aquella localidad.

## Teatro ALBENIZ

Importante programa de Cine para Sábado y Domingo 3 y 4 Septiembre de 1927

REPRISÉ DE LA SUPER-JOYA

«UNIVERSAL» de ruidoso éxito

### El Sol de Media Noche

ESTRENO de la comedia dramática

Defendiendo lo suyo

por Jack Hoxie y su caballo Scout.

La chistosa cinta cómica en 2 partes

La atracción de un uniforme

Y el interesante NOTICARIO FOX.

La sección administrativa de 1.ª Enseñanza de esta provincia ha formado la lista de maestros opositores que han solicitado ocupar plaza, con carácter interino, en vacantes de aquella provincia, con el orden siguiente:

Don Angel Barcons, don José Guibes, don José María Reix, don Miguel Pascual, don José Punti, don Rafael Solanes, don Luis Tasis, don Darvin Ballester, don Pedro Colomer, don Heriberto Rutllán, don Federico Lahoz, don Salvador Nadal, don Cosme Falguera, don Fer-

## HOTEL GRAN ORIENTAL

DE FRANCISCO PERICH  
SAN HILARIO SACALM (GERONA)

50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, Cuarto de baño. Luz eléctrica y timbres. Espléndido salón para fiestas.  
Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

## Zapatería Bosch

Progreso, núm. 4

Por fin de Temporada  
20 días de rebajas.

min Calsina, don Alberto Colom, Luis Bastus, don Segismundo Tala, don Amador Recalte.  
Doña Jacinta Pi, doña Cándida nada, doña Josefa Masmijana, Josefa Botet, doña Alberta Parés, doña Dolores Viñas.

**Bosch Masgrau J. M.**  
MÉDICO  
MEDICINA GENERAL  
ENFERMEDADES DEL  
CORAZÓN Y PULMONES  
Consulta: De 11 a 1 media tarde  
» 4 a 6 tarde.  
Calle de Ciudadanos, 6, 2.  
GERONA

No habiendo muchos inspectores municipales de sanidad cumplimentado el servicio relativo a estadística de morbilidad por tuberculosis desde el año 1925, ni otro servicio relativo al funcionamiento de las Juntas de Sanidad, el Inspector provincial recuerda a dichos titulares el exacto cumplimiento de sus servicios.

Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído  
**Bernardo Elcarte**  
Rambla de Pi Margail, 12. pral.  
GERONA  
De 4 a 7.

Por motivo de las obras de reparación de los locales de las Escuelas de la Social Democrático no empezarán las Clases Nocturnas hasta el próximo miércoles día 7 del presente mes.

Habiendo regresado de las provincias de campamento que tuvieron lugar durante los días 27 de Julio a 8 de Agosto pasado, en el bosque pinar de S. M. (S. Feliu de Guixols) los Exploradores de Gerona, reanudarán las marchas de resistencia y entrenamiento a los pueblos de Campdurá, Celrà y Vilatorrada mañana domingo, regresando a las 20 horas.

En breve saldrán para Arbúcies, Lladrau, S. Segimon, Matagalls, S. M. y las Agudas, en donde acamparán e hizarán la Bandera, practicando ejercicios reglamentarios.

Ayer se celebraron en la Diputación provincial las anunciadas oposiciones a plazas de Oficiales de la Corporación, siendo propuestos por el Tribunal y aceptados seguidamente por la Comisión permanente para ocuparlas, nuestro amigo y compañero en la prensa don Rafael Sot Delclós y don Ramón Guier.

Conceder permiso a don Martín Gimberri, don Vicente M.ª, don Baudilio Dalmáu y don J.

Folleto de EL

B. ORT

El Gra

(Con autorización Prohibida)

—Y por const...

—Si...

—Cuando de...

Reciban nuestra más cordial enhorabuena los nuevos Oficiales de la Excm. Corporación provincial.

Transportes rápidos

Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamós por la agencia Pujol Hermanos PARA ENCARGOS: RECADERO COMAS Calle Ciudadanos, 14

No podemos dar más detalles porque la etapa de S. Feliu de Guixols a Caldesas no termina hasta las 6 de esta tarde, hora en que EL AUTONOMISTA está en la calle. Nos dicen nuestros corresponsales que el entusiasmo es grande en todas las carreteras que cruzan las poblaciones donde pasan los corredores.

Ana Ferrer Culubret

PROFESORA Lecciones de corte sistema MARTÍ Travesía Carmen, 20. - GERONA

Anoche reunióse la Comisión permanente de nuestro Ayuntamiento, tomando los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior y la distribución de fondos para el mes de Septiembre. Quedar enterado de los servicios prestados por las Guardias municipales diurnas y nocturnas durante el mes de Agosto y de una comunicación de la Comisaría de la Seda, encareciendo el cumplimiento de las disposiciones complementarias del Reglamento de 30 Marzo de 1927.

Reservar para después de una visita personal anunciada, el acuerdo sobre el escrito del representante del Circo Krone solicitando rebaja de la cantidad señalada por derechos de arbitrios municipales en la concesión otorgada a dicha empresa para la celebración de varias funciones en terrenos de la Dehesa durante los primeros días de Octubre próximo.

Pasar a las respectivas Ponencias o Comisiones los siguientes escritos: De doña Teresa Cama y Pagés, solicitando pensión como viuda del empleado municipal don Emilio Salvador Vergés; del Presidente del Gremio de Vendedores Ambulantes solicitando supresión en el próximo presupuesto de las diferencias de tributación entre los vendedores forasteros y locales, y continuación de los primeros en sus actuales sitios.

Otorgar a don Narciso Sitjas Falgueras un concierto para la matanza y venta de gallina en el barrio de Puente Mayor. No haber lugar a la concesión del Teatro solicitado por don Esteban Turón, Clavario de la calle de la Cort-Real para la celebración de un baile el día 2 de Octubre, en virtud de las obras que para la citada fecha se estarán practicando en la finca.

Conceder permisos de obras a don Martín Gimbernat, don Valentín Farguoli, don Vicente Masó, don Juan Masalles, don Baudilio Vila, don Miguel Dalmau y don Joaquín Diumenjó.

Instalar un foco grande de alumbrado en la plazuela frente a la entrada de la cárcel.

Y aprobar para su abon, varias cuentas de servicios públicos.

Ha ingresado en el Depósito municipal para su observación, un gato que morió a doña Ana Boxa, domiciliada en la calle del Norte, 5, 2.º, produciéndole una herida de la que fué curada de primera intención en el Dispensario municipal por el médico don Alfonso Hosta.

D. Camilo Fontbarnat CIRUJANO - DENTISTA

Participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el primero de Agosto hasta el 17 de Septiembre sólo estará al frente de su gabinete los sábados, por pasar el verano con su familia en su casa torre de Malgrat.

El mercado de ganado bovino celebrado esta mañana se ha visto bastante concurrido, habiendo entrado 362 cabezas y recaudándose en concepto de Arbitrios municipales 152'40.

HABITACIONES desde 120 pesetas. para caballero o matrimonio, a todo estar. Progreso, 21 - 3.º

Planchadoras

Se necesitan en la Fábrica de Géneros de Punto de Figueras y Pujadas, S. L., calle de Talarn, 7.—Presentarse todos los días de 7 a 8 de la tarde.

Sera V. práctico si aprovecha las grandes rebajas que durante 20 días efectúa la Zapatería Bosch Progreso 4

ANUNCIOS OFICIALES

COMISION PROVINCIAL PERMANENTE

Se señala para el próximo día 15 de los corrientes, a las diez horas treinta minutos, la celebración de la primera subasta para la adjudicación de las obras de construcción del camino vecinal de Pardinas a Ribas, cuyo acto tendrá lugar en la Secretaría de la Corporación.

El presupuesto de contrata asciende a 230.450'13 pesetas y la fianza provisional para tomar parte en la licitación importa 11.522'50 pesetas.

Las condiciones de la subasta y disposiciones relativas a la forma de presentación de pliegos, se hallarán de manifiesto en la Sección Administrativa de Fomento de la Diputación, durante todos los días laborables a horas hábiles de Oficina.

Gerona 2 de Septiembre de 1927. El Presidente, Federico Bassols.—El Secretario, Jaime Brunet.

Se señala para el próximo día 15 del actual a las once horas, la celebración de la primera subasta de las obras de construcción del camino vecinal de Bañolas a Gallinés con ramal a la carretera de Bañolas a la de Besalú a Rosas, por Fontcuberta (trozo primero), cuyo acto tendrá lugar en la Secretaría de la Excm. Diputación provincial.

Las condiciones de la subasta y disposiciones relativas a la forma de presentación de pliegos, se hallarán de manifiesto en la Sección Administrativa de Fomento de la Corporación, todos los días laborables a horas hábiles de Oficina.

El presupuesto de contrata de dicho camino, importa 183.800'32 pesetas y la fianza provisional que deberá constituirse para tomar parte en la licitación, asciende a 9.190 pesetas.

Gerona 2 de Septiembre de 1927. El Presidente, Federico Bassols.—El Secretario, Jaime Brunet.

Se señala para el próximo día 15 del actual, a las once horas treinta minutos, la celebración de la primera subasta para la adjudicación de las obras de construcción del camino de Romaña de la Selva a la carretera de la de San Feliu a Palamós a la Bisbal, por Calonge, cuyo acto tendrá lugar en la Secretaría de la Corporación.

El Presupuesto de contrata importa 195.512'22 pesetas y la fianza provisional para tomar parte en la licitación es de 9.775'61 pesetas.

Las condiciones de la subasta se hallarán de manifiesto en la Sección Administrativa de Fomento de esta Diputación, durante todos los días laborables a horas hábiles de Oficina.

Gerona 2 de Septiembre de 1927. El Presidente, Federico Bassols.—El Secretario, Jaime Brunet.

Vinagre pur, del país, al DETALL a 30 céntims litre PEDRET, 23 i 24

Agencia de Transportes B. B. B.

SERVICIO DE RECADERIA Barcelona, Besalú y Viceversa Gerona, Puente Mayor, Sarriá, Cornellá de Gerona, Bañolas, Serriñá y Besalú.

Transportes de muebles sin embalaje y toda clase de equipaje y recados.

Dicha compañía, cuenta con varios camiones, a todas horas se reciben encargos.

AGENCIA EN GERONA: CELESTINO TEIXIDOR Plaza de la Independencia, 6

COQ - D'OR EL MEJOR REFRESCO

POR TELEFONO

Barcelona, 3, a las 17'30.

EXPLOSION EN UNA GASOLINERA. — DOS HERIDOS

A consecuencia de una explosión en el depósito de la gasolina "Santaur", en el muelle, este se ha hundido quedando heridos dos tripulante Juan Vinardell, de 17 años y Francisco García de 17.

ROBATORIO

Ha sido robado el anticuario de la calle de la Paja número 20, llevándose objetos de gran valor.

GUARDIA ROBADO

A Vicente Cortes, guardia de Seguridad que vestía de paisano, mientras dormía en un banco de Palacio le han robado la cartera con varios billetes de banco, el reloj y la cadena.

A LA CARCEL

Ha ingresado en la cárcel la mujer que mató a su ex-amante en Badalona.

Madrid, 3, a las 17'30.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido el escritor festivo don Carlos Luis de Cuenca.

CONGRESO

El próximo Junio se celebrará en Puzos un congreso de aeroplática al que asistirán 20 naciones.

PRIMO DE RIVERA

Mañana Primo de Rivera irá a Sumanya acompañado de Ramiro de Maeztu.

EL S. RAFAEL

Aunque se había dicho que el San Rafael había pasado por las costas canadienses, posteriormente se ha desmentido, no habiéndose recibido ninguna otra noticia.

De Nueva York han salido varios aeroplanos para buscarlo.

París, 3, a las 17.30.

UN ATENTADO CONTRA EL RAPIDO PARIS - BORDEOS

Un terrible accidente que podía tener más graves consecuencias que las que ha tenido se ha producido cerca la estación de Joué-les-Tours. El rápido París-Bordeos ha descarrilado. El maquinista Luis Verguand ha muerto aplastado por la locomotora. Estaba compuesto dicho tren de seis vagones de la Compañía internacional de wagens-lits, de un furgón de vagajes de una locomotora y un tender.

El choque ha sido violento pues el tren llevaba una velocidad de 75 kilómetros por hora.

Los viajeros que dormían dieron gritos dolorosos ante la enorme sacudida. No hubo más que contusos.

Se ha comprobado que unas manos criminales habían arrancado 22 metros de extensión, en el kilómetro 245 de la vía férrea.

Vuelta ciclista a Cataluña

Nuestro jóenes nacionales continúan su marcha victoriosa, ganándola a pulso, riñendo serias batallas.

El recibimiento que ha dispensado Palafrugell a los corredores ha sido enorme y entusiasta, Inmenso gentío presenció su paso.

San Feliu ha sido teatro de grandes agasajos, siendo ovacionado Le Drogo y obsequado con un ramo de flores al terminar una vuelta de honro.

La jornada de mañana es corta, pero dura y propia para grandes sorpresas. Empezó el descenso y los especializados en escalar cuestas han de ceder el terreno a los que pedalean rápido. El duelo entre franceses, italianos y racionales será emocionante.

GARAGE MURIAS CALLE JULIO GARRETA STOCK BERGOUGNAN ACCESORIOS TALLER DE REPARACIONES PIDANOS PRECIOS GERONA Tel. 144, Urbano

Folleto de EL AUTONOMISTA N.º 93

B. ORTEGA FRIAS

El Gran Tirano

(Con autorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

—Y por consiguiente disminuyen vuestras fuerzas. —Sí. —Cuando del sol desciende y empieza a ocultarse... —Siento un malestar inexplicable. —Permitidme apreciar el estado de vuestro pulso. Quedaron silenciosos. El semblante del doctor expresaba siempre lo mismo. Con atención profunda observó el pulso de la enferma.

Algunas preguntas le hizo que parecían muy sencillas.

—Comprendo — dijo al fin. —Doctor, quizás no me conocéis bien. —Sí. —La muerte...

—No os espanta, ya lo sé, sino que por el contrario, es para vos grata la idea de la paz del sepulcro.

Veo que habéis sabido penetrar en mi alma. —Pero queréis vivir, porque tenéis un hijo

—¡Hijo de mi alma!...

—Vais a rogarme que os diga con claridad si es posible vuestra curación, no porque la muerte os espanta, sino para adoptar algunas resoluciones en bien de vuestro hijo.

—Adivináis mis pensamientos.

—Y par aobligarme a que os diga la verdad me haréis comprender que en vez de un beneficio os hago un mal inmenso si la verdad os oculto, y mayor mal hago a la criatura que ha de quedar huérfana o desamparada.

—Pues si todo eso lo comprendéis... —Lo comprendería el más torpe.

—Entonces en nombre de mi hijo inocente, en nombre de lo que más améis...

—No me supliquéis, señora, porque no es menester.

—Pruebas tengo de la nobleza de vuestro corazón.

—El mundo dice que corazón no tengo.

—Se equivoca el mundo.

—Señora...

—La verdad, doctor, decidme la verdad: he de morir en un plazo breve, necesito saberlo para dejar a mi pobre hijo en la situación mejor que sea posible.

—Lo mismo que a su madre — replicó doña Mencía con tono amargura.

—Las circunstancias son distintas.

—Doctor, vos debéis conocer el secreto de mi vida...

—No lo conozco ni quiero conocerlo.

—Sí, sí.

—¿Por qué aconsejábais a Daniel de Salvatierra que desapareciera?

—Señora, nos convendría olvidar el asunto.

—Nadie puede apreciar mi situación, como vos la apreciáis.

—Tal vez.

—Pues bien, debéis decirme la verdad.

—Estáis enferma.

—¿Y respondéis de mi curación?

—El hombre no puede responder de nada.

—Ya lo veis, doctor, moriré muy pronto.

—No, porque la ciencia tiene recursos para combatir vuestra enfermedad, y si yo no respondo en absoluto de vuestra curación, puedo decirlo que la creo probable.

—No necesito saber más.

—Si me permitiérais ver las recetas del médico que os ha visitado.

La dama presentó unos papeles a Olivares.

Este leyó.

Meditó.

—Bien está — dijo.

—¿Puede hacerse algo más?

—Sí.

—Pues hacedlo, doctor, hacedlo, porque a toda costa quiero vivir para el hijo de mis entrañas.

—Viviréis.

—Cuando en Madrid estuvisteis en-

ferma, creí firmemente que moriríais, y por fortuna me equivoqué.

—Ahora creéis que viviré, y por desgracia os equivocareis.

—Mi error de entonces prueba que es temerario pronosticar en absoluto.

—Doctor...

—Vuestra enfermedad es de las que se curan, y por consiguiente no pierdo la esperanza.

—Dios dispondrá.

—Fío en su misericordia infinita.

Quiso la adama prolongar aquella triste conversación; pero el médico le dijo:

—Permitidme recetar, y vuestro médico le diréis que no se ofenda, porque tengo que cumplir lo que el rey me manda. Estoy de acuerdo con él, pues sus recetas me dicen que ha comprendido vuestra enfermedad.

—Que está aquí — dijo doña Mencía, poniendo la diestra sobre su corazón.

—Esos síntomas son engañosos.

—El tiempo lo dirá.

Recetó Olivares.

Dijo lo que era conveniente hacer. Luego añadió:

—A Madrid vuelvo.

# Anuncios breves

DIEZ CTS. LA LINEA  
PRECIO DIARIO

MAQUINA DE ESCRIBIR  
"OLIVER" en buen estado, se vende baratisima. Razon: en esta Admstrc.

### CASA TORRE

de nueva construcción, sita en la calle de la Rutlla, con espaciosas habitaciones y hermosos jardines SE VEN DE a precio módico. Informes: Mas Nouvilas, núm. 3. PALAU

— AGENTE RAMO INCENDIOS —  
Se desea uno que sea productor verdad; serio y bien relacionado en esta Capital y resto Provincias.

Gozará BUEN SUELDO Y BUEN ACOMISION. Ofertas con detalles en la Administración de este Periódico

### DEPENDENT

práctic en correspondència i mecanografía, amb bons antecedents i referències, es necessita en magatzem de cereals, a ésser possible coneixent dit negoci.

Dirigir-se a l'Administració d'aquest diari

— CLASES PARA SEÑORITAS —  
Cultura general : Francés : Teneduría de libros : Preparación oposiciones del Estado : Magisterio : Escuela Normal de Maestras : Grado de Bachiller : Honorarios módicos.

Clases a domicilio. — Se ofrece a Colegios y Academias. — Preparación Academias Militares — Correos. — Telégrafos — Policía — SEÑOR PAREDES, Oficial del Gobierno civil. Director de la acreditada Academia Paredes de Madrid.

### PAR AALQUILAR:

un bajo de 115 metros cuadrados, claro y ventilado.

Darán razón en la carnicería de la plaza de San Francisco propiedad de Miguel Solé Mestres.

## Banco Hipotecario de España

Préstamos al 6 por 100 de interés anual, sin el impuesto de utilidades.

Los intereses se cobran por semestres vencidos.

Tramitación rápida.

Reserva absoluta.

Ampliarán informes, en la

Plaza Marqués de Camps, 15. - 2.º

GERONA

## COQ - D'OR

EL MEJOR REFRESCO

— ¡Sin descansar!...  
— No estoy fatigado.  
— Os iréis mañana.  
— Me espera su majestad.  
— ¡Aun necesito hablaros de lo que más me interesa, porque si sucede una desgracia...  
— Otro día me hablaréis de vuestro hijo, porque ahora no puedo detenerme.  
— Sin embargo...  
— De todas maneras comprendo bien vuestra situación, y os prometo que en todas las circunstancias que se presenten, vuestro hijo será para mí objeto del más vivo interés.  
— Que Dios os bendiga.  
— Volveré dentro de algunos días para ver los efectos que ha producido el medicamento que habéis de tomar.  
— Sí, volved pronto, doctor.  
— Y tranquilizaos, señora, tranquilizaos, que vuestra enfermedad no es grave como os parece.  
— Muy poco más hablaron.  
— El doctor no quiso detenerse.  
— Se despidió de doña Mencía.  
— Salíó de la casa cabalgó, dirigiendo

## ZURICH

Compañía General de seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil.

## LA BALOISE

Compañía de seguros contra incendios.

REPRESENTADAS POR

## JOSÉ CATA

Plaza General Marvá, 7 - 3.º - 2.º  
GERONA

— APRENDIZ se necesita en la zapatería de Narciso Bes. Mercaderes (Neu), 1.

Tenedor de libros dispone de dos horas al día. Precio módico. Razon en esta Administración.

— ESCRIBIENTE se ofrece para las tardes en cualquier despacho u oficina; apto para llevar contabilidad comercial.

Razon en esta Administración.

### COSTA BRAVA

### TURISTAS

Carretera espléndida. - Han empezado los trabajos de arreglo desde Palafrugell a S. Sebastián.

Sitio preferido; su situación, clima seco. Son muchas las familias que tienen ya pedido, para toda la temporada en el acreditado Hotel Restaurant del Santuario de Palafrugell CONFORABLE Y ECONOMICO

PRECIOS ESPECIALES PARA TEMPORADA GRAN TERRAZA QUE DOMINA TODA LA COSTA

AUTO A LA LLEGADA DE TODOS LOS TRENES

Cubiertos desde 6 pesetas.

Pensión completa 15 pesetas.

Para Bodas y Banquetes es el preferido.

Teléf. 7 de Calella de Palafrugell.

### PERDIDA

Se han extraviado tres láminas Interiores Serie A y una lámina Alicante Serie C. Se agradecerá y gratificará su devolución a la persona que las haya encontrado Razon en esta administración.

### AUTOS DE ALQUILER

para

EXCURSIONES, BODAS Y BAUTIZOS

ABONOS MENSUALES  
PRECIOS LIMITADOS

### TAXIS - MAREMA

### HOTEL NUEVO UNIVERSAL

(ANTES UNIVERS)

JUAN BTA. RIBA

CASA PREDILECTA DE LOS AMPURDANES

HOSPEDAJE COMPLETO  
CUBIERTOS A LA CARTA  
ESPECIALIDAD EN BANQUETES  
BODAS Y BAUTIZOS

BARCELONA

Boqueria, 28 (cerca Ramblas)

### VERANEANTES - EXCURSIONISTAS AUTOMOVILISTAS

No salgais al campo sin llevar consigo un estuche de bolsillo

### YODOLIST

PORTA YODO MUNDIAL

para evitarse cualquier infección producida por rascaduras tan frecuentes en el campo.

De venta en la farmacia del

DOCTOR ROCA.

## APERTURA

FÁBRICA DE CORREAS

DE

## JUAN ROURE

Correas de alta calidad (lo mejor) - Reparaciones  
Tiretas de todas clases - Tirafacos al cromo  
Arandelas - Accesorios, etc., etc.

Ronda de Fernando Puig, núm. 4 - bajos

GERONA

al anciano palabras cariñosas y recomendándole la prudencia y el disimulo.  
Se zlejó con el criado.  
— ¡Pobre mujer! — decía para sí.  
— Razon le sobra para preocuparse con la suerte de su hijo.  
Miró al bosque y recordó la muerte de don Alvaro de Mendoza.  
Luego pensó en Daniel y dijo:  
— ¿Dónde se encuentra? ¿Qué hace?... Doña Mencía debe saberlo; pero hoy no era prudente hablar de sus desgraciados amigos... Lo haré otro día... Me parece que Salvatierra no ha de estar mucho tiempo fuera de España, y es posible que vuelva a encontrarse en nuevos apuros. Veremos.  
Llegó a la posada.  
Se acomodó en el mismo aposento que había ocupado Daniel.  
Pidió la comida.  
Habla con el posadero y tuvo bastante habilidad para hacerle referir con todos sus detalles los sucesos en que había representado Salvatierra el más importante papel.  
Así acababa Olivares de conocer perfectamente, lo mismo al amante de la

huérfana que a Gustavo de Limoges y a Lucas.  
Recorrió todas las habitaciones de la posada, examinando los sitios donde habían tenido lugar aquellos sucesos.  
Conocióse más y más de que valían mucho aquellos tres hombres, y de que Daniel, aunque no estaba dotado de mucha inteligencia, con su gran corazón podía realizar las empresas más difíciles.  
A pesar de que el huésped quiso ser discreto y reservado, sin darse cuenta de lo que hacía, habló también de la última vez que estuvieron en su casa los fugitivos, añadiendo que allí habían pasado una noche las dos mujeres y el criado.  
El doctor Olivares hubiera podido ser un jefe de policía como no se ha conocido ninguno.  
Habían determinado pasar allí la noche.  
A la mañana siguiente partió con su fiel criado José, que era la personificación de la prudencia, de la reserva y de la lealtad.  
Durante el viaje reflexionó muy detenidamente.  
Hubiera querido hacer algo en favor

# GRAN TINTORERIA MECANICA LOS MIL COLORES

MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.  
SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO  
Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.  
Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.  
PLANCHADO A VAPOR : SE HACEN PRISADOS  
TODAS CLASES

SUCURSALES: Anglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Tossa de Mar.  
A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Calle de la Cruz, núm. 27. En Palamós: Paseo Castellar, núm. 1.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

## GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

CALDAS DE MALAVELLA

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, sulfúreas, cloruradas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo - Hígado - Artritis - Diabetes - Glucosuria - Consolidación de fracturas.

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espasmos; salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garaje. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18 - BARCELONA

ANEJO ESTERILIZADO, BODEGAS BATALLE



VINO DE LA MONJA

Este vino obtuvo el Gran Premio en el II Congreso de Medicina e Higiene inaugurado en Sevilla, en Octubre de 1924, por S. M. el Rey.

De venta en todas las Farmacias y droguerías. — Pídanlo como aperitivo, como postre y como digestivo, en todos los cafés y Restaurantes.

Representante: HERMENEGILDO VILARDELL

## EL DE MODA EN GERONA

# MUEBLES M. ESTEBA

Plaza Marqués de Camps, 14. Teléf. 224

HABITACIONES, COMEDORES, RECIBIDORES, etc. Instalación completa de DESPACHOS con muebles SIASTAMERICANO.

FABRICACION PROPIA

ELEGANCIA.. SOLIDEZ.. ECONOMIA

### CAPITULO XLV

### LA ENFERMEDAD DE DON MENCIA

Cinco minutos pasaron sin que se oyese que Felipe II se hubiese despertado de la llegada de su médico.  
Por fin el gran tirano levantó la cabeza y dijo con fría gravedad que le racterizaba:  
Bien venido seáis.  
— Señor...  
— Acércaos.  
Obedeció el médico calándose el centro de la habitación.  
— Más cerca —, añadió el rey.  
Entonces se púso a su lado el doctor y se inclinó respetuosamente.  
— ¿Hacé mucho que habéis llegado? — preguntó Felipe II.

